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Лидер КПРФ Геннадий Зюганов дал интер-
вью изданию «Свободная Пресса». Публикуем 
выдержки из него.

-Запад сделал всё, чтобы превратить кон-
фликт на Украине в войну на уничтожение 
Русского мира, — говорит Геннадий Зю-

ганов. — Об этом англосаксы и натовцы заявили 
официально, и ведут эту войну беспощадно. По 
сути, идёт война мирового капитала против России. 
И к этому надо относиться самым серьёзным об-
разом.

«СП»: — Как выглядят итоги СВО за 15 меся-
цев?

— Надо поклониться нашей армии, поблагода-
рить наших ребят, военных специалистов. За это 
время ВС РФ перемололи почти 670 самолётов и 
вертолётов противника — это крупнейшая воздуш-
ная армия. Уничтожили около 5 тысяч артиллерий-
ских и минометных систем — это четыре армии. 
Танков и бронетехники уничтожили почти 9,5 ты-
сячи единиц — это две танковые и пять общево-
йсковых армий. Наконец, автомобильной техники 
— более 10 тысяч единиц.

Если посмотреть в сумме, это вся современная 
группировка стран НАТО в Европе. Поэтому нашу 
армию надо поблагодарить: это очень важный итог. 
Но вместе с тем надо понимать: несмотря на все 
успешные действия, главная задача СВО — дена-
цификация и демилитаризация Украины — не ре-
шена.

«СП»: — Почему так произошло?
— Её решение требует полной мобилизации 

всех сил, всех ресурсов. И глубокого понимания, 
что реально происходит. К сожалению, у власти 
нет понимания, что на Украине мы боремся с ад-
ским злом. А раз нет такого понимания — нет ясной 
стратегии, эффективного управления — решать 
задачу с каждым днём будет всё сложнее. Надо 
осознавать, что кровавый нацистский режим, сфор-
мировавшийся в Киеве, пойдёт на любую пакость 
и мерзость. Безоговорочное подтверждение этому 
— разрушение плотины Каховской ГЭС. Нам надо 
быть готовыми к любой провокации — ведь наши 
противники пошли по пути откровенного террориз-
ма.

Поэтому надо делать всё, чтобы решить три 
ключевые задачи: мобилизация сил и средств, сбе-
режения народа и максимальное сплочение обще-
ства. Всё это необходимо для обеспечения нашего 
суверенитета. Наша партия на этом пути проделала 
огромную работу, и мы её продолжаем. Суть этой 
работы, прежде всего, заключалась в том, что мы 
не дали окончательно развалить военно-промыш-
ленный комплекс, ракетно-космическую технику.

Мы всё сделали, чтобы протянуть руку братско-
му украинскому народу. Мы с первого дня призы-
вали признать Донецкую и Луганскую республики. 
И с первого дня оказываем им помощь — уже от-
правили в Донбасс 110 гуманитарных конвоев. А 
это 18 тысяч тонн продовольствия и медикаментов. 
Мы приняли на отдых 13 тысяч детей из народных 
республик.

Ребята на передовой, кстати, регулярно просят 
наши красные знамена Победы, нашивки в виде 
флага СССР. У каждого из них душа и сердце на-
полнены гордостью за подвиг отцов и дедов, кото-
рые разгромили фашизм.

Хочу особо подчеркнуть: в истории только у 
коммунистов есть победы над фашистами. И мы 
по-прежнему показываем пример этой борьбы. На-
помню, когда бойцы Красной Армии штурмовали 
Берлин, каждый второй из них был комсомольцем 
или коммунистом. И сегодня это служит для наших 
ребят вдохновляющим примером в борьбе с нациз-
мом XXI века.

«СП»: — Что вас больше всего беспокоит в 
нынешней ситуации?

— Беспокоит, что партия власти не борется ре-
шительно за победу. Мы предложили программу 
мобилизации ресурсов. В её основу должен быть 
положен закон о национализации стратегической 
собственности, без которой невозможно побеж-
дать. Но единороссы не захотели нас поддержать.

Мы предлагали остановить отток капитала — он 
продолжается, только за последний год за границу 
вывезли уже 261 млрд. долларов. И только у нас 
олигархи за год СВО так разбогатели. В начале 
2022 года их суммарное состояние составляло 350 
млрд. долларов, а теперь - 500 млрд. Они продол-
жают обогащаться, торговать через линию фронта, 
что у народа вызывает законное возмущение.

Мы предлагали ввести прогрессивную шкалу 
налогов — оппоненты из партии власти отказались. 
Предлагали государственную монополию на спир-
товодочную продукцию — снова отказались!

Мы настаивали на обобщении опыта народных 
предприятий — и этот опыт они не хотят распро-
странять!

Мы настаивали, что надо обеспечить сплоче-
ние народа, предлагали ввести госрегулирование 
на товары первой необходимости, медикаменты и 
ЖКХ — они и это отвергают!

Мы предлагали дать «детям войны» нормаль-
ные пенсии, поддержать многодетные семьи — и 
этого не хотят, даже несмотря на то, что страна 
вымирает! Прожиточный минимум надо удваивать 
— полстраны живёт менее чем на 20 тыс. рублей 
в месяц, некоторые голодают! Надо отменить лю-

доедскую пенсионную реформу! В этом вопросе 
просто необходимо пойти навстречу гражданам, но 
почему-то «Единая Россия» этого не хочет.

Мы настаивали на полноценных выборах — с 
цивилизованным диалогом, с честным обсуждени-
ем ключевых проблем. Вместо этого единороссы 
внесли 17 дополнительных законов, которые пол-
ностью изуродовали выборную систему. Отдают её 
в руки олигархов, хищников и провокаторов, кото-
рые хотят с помощью административного произво-
ла, трёхдневки и удалёнки обеспечивать нужные 
им результаты, верша откровенный произвол, вы-
гоняя с участков наблюдателей.

Я считаю это провокационной политикой. Мож-
но было пойти обществу навстречу — закрыть 
«Ельцин-центр», вернуть Волгограду его подлин-
ное имя - Сталинград. Можно было принять закон 
«Образование для всех», который готовили наши 
лучшие специалисты — но ничего этого нет!

«СП»: — Что требуется от российской власти 
сегодня?

— Требуется смена курса. Сейчас надо прояв-
лять волю и характер, создавать все необходимые 
условия для максимального сплочения общества 
и непременно обеспечивать победу! Победителей 
уважают. Новое поколение желает следовать по 
дороге отцов и дедов-победителей, а не по дороге 
ворья, жулья и олигархии, которые предают инте-
ресы страны!

У России сейчас один путь — путь победы! И в 
этом отношении надо опереться на уникальный, не 
знающий себе равных опыт Великой Отечествен-
ной войны. Нам надо учиться у отцов и дедов-побе-
дителей. Это будет хорошей учёбой и для солдат, и 
офицеров, и для Генштаба, и для каждого патрио-
та! Надо помнить, что выдающиеся победы — это, 
прежде всего, победы духа. Неслучайно Сталин 
провёл парад 7 ноября 1941-го — это вдохновило 
наши войска. Неслучайно в тот момент, когда совет-
ское руководство осознало, что дальнейшие поте-
ри территорий ведут к поражению, вышел истори-
ческий сталинский приказ № 227 «Ни шагу назад!» 
И совершенно ясно было, почему прогремел салют 
в честь Орла и Белгорода — это венчало великую 
Курскую битву. Неслучайно 8 ноября 1943-го были 
утверждены ордена Победы и Славы — это говори-
ло о том, что победа уже близка. Наконец, в 1943-м 
была проведена знаменитая Тегеранская конфе-
ренция, на которой Сталин, Рузвельт и Черчилль 
договорились об открытии второго фронта.

Всё это — морально-политические акции, обе-
спечившие заслуженный триумф нашей Державы. 
Именно этому надо учиться сегодня, чтобы доби-
ваться новых побед!

«Беспокоит, что партия власти не борется решительно за победу»

В прошедшие выходные в Та-
тарстане состоялось большое со-
бытие. В селе Сиктерме-Хузангае-
во Алькеевского муниципального 
района собрались тысячи гостей. 
Они съехались из множества рос-
сийских регионов для участия в 
республиканском празднике чу-
вашской культуры «Уяв».

Руководитель объединения на-
родных предприятий «Зве-
ниговский» И.И. Казанков и 

его трудовой коллектив уже второй 
раз встречали такое число гостей. 
Огромные подготовительные усилия 
позволили провести большой народ-
ный праздник торжественно, широко 
и с большой теплотой. 

Всё начиналось в прошлом году. 
15 тысяч гостей стали тогда участ-

никами традиции праздновать этот 
день столь масштабно. Вместе с И.И. 
Казанковым её закладывали Предсе-
датель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, Глава 

Республики Татарстан Р.Н. Минни-
ханов, руководители соседних Чува-
шии и Ульяновской области, пред-
ставители партий, входящих в состав 

СКП-КПСС и делегации абсолютного 
большинства региональных отделе-
ний КПРФ.

Теперь можно с уверенностью 
сказать, что традиция продолжается, 
что она будет жить и развиваться. 
Праздник на землях села Сиктерме-
Хузангаево вновь прошёл широко, 
ярко и трогательно. Свою народную 
культуру здесь смогли представить 
самые разные творческие коллекти-
вы – русские, чувашские, татарские, 
профессиональные и самодеятель-
ные, детские и взрослые, песенные 
и танцевальные. Здесь же широко 
были представлены ремесленные 
изделия, сувениры, выполненные со-
гласно народных традиций. 

Масштабом и теплотой сердец впечатлил участников 
праздник чувашской культуры «Уяв» в Республике Татарстан
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На территории праздника за время, прошедшее 

с прошлого года, многое изменилось. Возведены 
стены Кремля, внутреннее пространство которого 
уже начинает обустраиваться. Совсем скоро здесь 
будут представлены традиционные формы орга-
низации народной жизни в разные исторические 
периоды. Продолжает обустраиваться и парковая 
зона, посвящённая достижениям СССР. 

Торжественному открытию праздника предше-
ствовало  приглашение почетных гостей к участию 
в традиционном чувашском хороводе. Он являет-
ся важнейшей частью национального праздника 
“Уяв”.

Свидетелями церемонии открытия стали почти 
все 12 тысяч участников праздника. Присутству-
ющих приветствовали заместитель Председате-
ля Государственного Совета Республики Татар-
стан М.Г. Ахметов, заместитель Председателя ЦК 
КПРФ, первый заместитель Председателя Коми-
тета Государственной Думы по международным 
делам Д.Г. Новиков, глава Алькеевского муници-
пального района А.Ф. Никошин, представитель 
Главы Республики Чувашия, депутаты различных 
уровней и руководители чувашских землячеств.

Особыми чувствами было проникнуто высту-
пление самого Ивана Ивановича Казанкова, ко-
торый от всей души приветствовал земляков и 
гостей. Он же провел награждение передовиков 
сельскохозяйственного производства своего ра-
стущего трудового коллектива.

Центральный Комитет партии вместе с Д.Г. 

Новиков, представляли секретарь ЦК КПРФ С.Э. 
Аниховский, депутаты Государственной Думы С.И. 
Казанков и А.В. Прокофьев, представители под-
разделений Центрального Комитета.

Обращаясь с приветственными словами к 
участникам праздника, Д.Г. Новиков произнёс:

– Уважаемые товарищи! Дорогие друзья!
В жизни каждого человека случаются по-

настоящему счастливые мгновения. Такие минуты 
счастья мы переживаем с вами сегодня. 

Ровно год назад по инициативе, по замыслу 
И.И. Казанкова мы имели возможность впервые 
встретиться здесь, на земле села Сиктерме-Ху-
зангаево для того, чтобы вот так масштабно, так 
грандиозно отметить праздник чувашского народа 
“Уяв”. В тот момент к вам приехало очень много 
гостей. Они приехали ко всем вам и к своему дру-
гу И.И. Казанкову, которого хорошо знают на про-

странстве всей нашей Рос-
сии, на всём пространстве 
Советского Союза. 

Гостей было много. Нашу 
делегацию возглавлял из-
вестный политик и учёный 
Г.А. Зюганов – Председа-
тель Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
Российской Федерации, ру-
ководитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе. 
Вместе с ним здесь были 
ваши друзья со всей страны, 
из столицы России, из Под-

московья был П.Н. Грудинин, директор совхоза 
имени Ленина. Здесь были ваши товарищи из Бе-
лоруссии и Грузии, Армении и Азербайджана, Ка-
захстана и Киргизии, Таджикистана и Узбекистана, 
Приднестровья, Южной Осетии и Абхазии. 

И все они просили передавать вам свой боль-
шой привет, низко кланяться и произнести самые 
тёплые пожелания. Это пожелания здоровья и 
счастья. Это пожелания больших удач. Это по-
желания хорошего урожая и столь же трепетного 
отношения к сохранению национальных культур 
нашей великой России, которое вы так ярко де-
монстрируете здесь, на прекрасном празднике 
“Уяв”. Добра вам и всего самого лучшего!

Нет никаких сомнений в том, что о празднике 
чувашского народа “Уяв” в Сиктерме-Хузангаево 
узнают не только в Республике Татарстан, но и 
далеко за её пределами. Только из регионов По-
волжья, чтобы разделить радость народного тор-
жества, прибыло свыше двухсот коммунистов. 
Свои делегации направили комитеты КПРФ Та-
тарстана, Мордовии, Марий Эл, Удмуртии, Чува-
шии, Пермского края, Оренбургской, Пензенской, 
Самарской, Саратовской, Ульяновской областей. 
Присутствовали и коммунисты из других регионов 
России. Многие делегации возглавили первые се-
кретари региональных комитетов КПРФ.

По материалам сайта ЦК КПРФ.

На прошедшей 6 июля очеред-
ной сессии Госсовета Чувашии 
депутат, первый секретарь Чу-

вашского комитета КПРФ Александр 
Андреев поднял вопрос о деятель-
ности республиканского оператив-
ного штаба по повышению эффек-
тивности расходования бюджетных 
средств.

С марта 2022 года по июнь 2023 
года им было принято более 700 по-
ложительных решений на миллиар-
ды рублей, якобы, в целях повыше-
ния эффективности использования 
бюджетных средств.

Но о какой бюджетной эффектив-
ности можно говорить, если контрак-
ты раздаются без торгов и аукционов? 
Штаб рассматривает обращения об 
осуществлении закупки у единствен-
ного поставщика (подрядчика-испол-
нителя) и принимает положительное 
или отрицательное решение.

Так ремонтом дорог, например в 
Чебоксарах, занимаются компании 
из Калмыкии и Ульяновска, строи-

тельством врачебных амбулаторий 
и отделений врача общей практики 
в муниципальных округах – компа-
ния из Севастополя, разработкой 
генеральных планов муниципаль-
ных округов республики – из Санкт-
Петербурга и т.д. 

У нас в Чувашии нет своих специ-
алистов? Есть. Депутату Александру 
Андрееву поступают многочислен-
ные жалобы от предпринимательско-
го сообщества республики, которое 
лишено возможности получить эти 
контракты на конкурентной основе. 
Кроме того, при наличии конкурен-
ции, как правило, цена снижается, и 

экономятся бюджетные средства. Со-
гласитесь, трудно предположить, что 
специалисты из Санкт-Петербурга 
поедут в Алатырь, Аликово, Батыре-
во и другие муниципальные центры, 
чтобы проводить изыскания. Воз-
можно, просто возьмут на субподряд 
наших же ребят, которые выполнят 
все работы, а часть средств останет-
ся в других регионах.

На данный момент работа опер-
штаба осуществляется без какого-ли-
бо депутатского контроля. По каким 
критериям отдается предпочтение 
подрядчикам – совершенно непонят-
но. Прокуратура неоднократно об-
ращала на это внимание, но работа 
оперативного штаба продолжается в 
том же ключе.

В заключение своего выступления 
депутат Александр Андреев предло-
жил создать рабочую группу по оцен-
ке деятельности республиканского 
оперативного штаба и на ближайшей 
сессии заслушать отчёт руководите-
ля штаба – министра финансов Чу-

вашской Республики.
Кстати, когда Александр Андре-

ев в 2020 году выдвигался на пост 
Главы Чувашской Республики, в его 
предвыборной программе в качестве 
предложения была отмечена воз-
можность прямых выборов глав го-
родских округов Чебоксары, Новоче-
боксарск, Канаш, Алатырь, Шумерля. 
Три года назад, будучи депутатом, он 
также вышел с такой законодатель-
ной инициативой. 

И вот, три года спустя, на про-
шедшей сессии депутаты Госсовета 
Чувашии поддержали это предложе-
ние. До прошлой недели в городских 
округах невозможно было провести 
прямые выборы. Сейчас же у депу-
татов во всех вновь созданных муни-
ципальных и городских округах поя-
вилась возможность самостоятельно 
выбрать один из трёх механизмов 
избрания главы муниципального или 
городского округа.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

10 июля состоялось заседание Комитета Чувашского республикан-
ского отделения КПРФ, которое провёл первый секретарь рескома 
Александр Андреев.

Члены бюро рассмотрели два основных вопроса повестки дня: о согла-
совании кандидатур, выдвигаемых в качестве кандидатов в депутаты со-
браний депутатов муниципальных округов на сентябрьских выборах; о на-
значении уполномоченных представителей избирательного объединения.

Единогласно были согласованы все выдвинутые от КПРФ кандидатуры 
на предстоящих выборах. 

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Александр Андреев обратил внимание на деятельность оперштаба республики

НА ЗАСедАНии БюРО КОмиТеТА ЧУВАшСКОГО ОТделеНия КПРФ

Масштабом и теплотой сердец впечатлил участников 
праздник чувашской культуры «Уяв» в Республике Татарстан
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Гримасы приватизации

«АиФ» решил посчитать, на-
сколько выгодным для собствен-
ников оказалось приобретение го-
симущества.

В 1995 г. часть акций самых ла-
комых «сырьевых» кусочков 
государственной собствен-

ности была продана на залоговых 
аукционах. В ходе них государство 
отдало свой пакет ценных бумаг под 
кредит в частные банки. Поскольку 
заём не был возвращён, акции оста-
лись в руках кредиторов.

Взяв за основу ту стоимость, по 
которой государство отдало свои ак-
ции в банки, «АиФ» рассчитал воз-
можную цену приватизации всего 
предприятия (100% акций) и сравнил 
эту цифру со стоимостью акций ком-
пании в 2011 г. (или на момент про-
дажи).

Понятно, что за 16 лет новые 
собственники пополнили компании 
новыми активами, вложились (по 
крайней мере, некоторые из них) 
в модернизацию производства. Но 
разница между ценой покупки и се-
годняшней стоимостью всё равно 
огромна...

«Сибнефть» (сейчас «Газпром-
нефть»). 

• На залоговом аукционе продано 
51% акций компании за 100,3 млн. 
долл.

• Вероятная полная стоимость 
приватизации — 194 млн. долл.

Сначала компанией владели 
структуры, принадлежащие Б. Бере-
зовскому, затем владельцем стал Р. 
Абрамович.

Почувствуйте разницу: В 2005 г. Р. 
Абрамович продал свой пакет акций 
группе «Газпром» за 13,1 млрд. долл. 
— в 130 раз дороже цены приобре-
тения на залоговом аукционе!

Новолипецкий металлургиче-
ский комбинат.

• На залоговом аукционе продано 
14,84% акций за 30 млн. долл.

• Вероятная полная стоимость 
приватизации — порядка 200 млн. 
долл.

• Стоимость в 2011 г. — 18 млрд. 
долл. (дороже в 90 раз.)

Владелец — Владимир Лисин.
В 2004 г. государство продало 

7,5% акций «КонокоФиллипс» (ком-
пания на тот момент владела круп-

ным пакетом акций «Лукойла») за 
1,9 млрд. долл. — в 54 раза дороже, 
чем стоили 5% акций на залоговом 
аукционе в 1995 г.!

 «лукойл» (вторая после «Рос-
нефти» нефтедобывающая компа-
ния России).

• На залоговом аукционе продано 
5% акций компании за 35 млн. долл.

• Вероятная полная стоимость 
приватизации — 21,6 млн. долл. (без 
учёта акций, проданных в 2004 г.).

• Стоимость в 2011 г. — 50 млрд. 
долл. (дороже в 2300 раз.)

Более 30% акций компании при-
надлежит высшему менеджменту 
(Вагит Алекперов, Леонид Федун).

«Сургутнефтегаз» (крупнейшая 
из российских нефтяных и газодо-
бывающих компаний).

• На залоговом аукционе продано 
40,1% акций за 88,9 млн. долл.

• Вероятная полная стоимость 
приватизации — 220 млн. долл.

• Стоимость в 2011 г. — 30 млрд. 
долл. (дороже в 136 раз.)

Контролируется гендиректором 
Владимиром Богдановым и топ-
менеджерами компании.

«Норильский никель» (Нориль-
ский горнометаллургический ком-
бинат и др.).

• На залоговом аукционе продано 
38% акций за 170 млн. долл.

• Вероятная полная стоимость 
приватизации — 447 млн. долл.

• Стоимость в 2011 г. — 47 млрд. 
долл. (дороже в 105 раз.)

Владельцы — В. Потанин, О. Де-
рипаска.

Почувствуйте разницу: В 2008 
г. М. Прохоров продал 25% акций 
«Норникеля» за 7 млрд. долл. (в 41 
раз дороже, чем стоил госпакет из 
38% акций на залоговом аукционе).

Челябинский металлургиче-
ский комбинат.

• На залоговом аукционе продано 
15% акций за 5 млн. долл.

• Вероятная полная стоимость 
приватизации — 33 млн. долл.

• Стоимость в 2011 г. — 640 млн. 
долл. (один из главных активов ком-
пании «Мечел»). (дороже в 19 раз.)

Владелец — Игорь Зюзин.
Виктория Гудкова,

«Аргументы и Факты» №18 от 
02.05.2012.

Кто «наварился» на приватизации? 
за 20 лет распроданные госактивы подорожали в 2300 раз

ваучер. Кто Куда его дел
1 октября 1992 г. в России стартовала массо-

вая приватизация: каждый желающий мог полу-
чить бумажку номиналом 10 000 руб. под назва-
нием «ваучер», или приватизационный чек.

Позже это детище Чубайса многие назовут 
великим обманом российского народа, хотя 
кто-то на свой ваучер всё-таки успел кое-что 
приобрести. «АиФ» решил посчитать, как же 
обогатились рядовые граждане на ваучерах.

ЖиВые деНьГи
Большая часть россиян променяла ваучер на 

наличность. Цена его скакала так же, как россий-
ская экономика. Сначала за приватизационный 
чек давали 40 долл., потом он упал до 5 долл. Но 
позже вырос до 20 долл. (курс рубля в 1992 г. коле-
бался от 150 до 415 руб. за доллар).

дВе БУТылКи ВОдКи
Когда цена приватизационного чека сильно 

упала, на чёрном рынке его оценили в 2 бутылки 
водки – ведь водка в СССР всегда считалась са-
мой надёжной валютой.

НА дОлГУю ПАмяТь
Многие россияне оставили свою приватиза-

ционную бумажку на память, так как не вери-

ли, что с неё можно что-то взять. Сегодня на 
форумах в Интернете некоторые интересуются, 
можно ли её продать. Им рекомендуют: продать 
коллекционерам за рубль, послать по почте Чу-
байсу или использовать вместо туалетной бу-
маги.

ПРОГОРеВшие ЧиФы
Больше всего не повезло тем, кто вложил свои 

ваучеры в ЧИФы (чековые инвестиционные фон-
ды), а таких набралось более 25 млн. чел. ЧИФы 
собирали ваучеры и исчезали. Правда, некоторые 
выплачивают вкладчикам дивиденды – от 10 коп. 
до 2 руб. за чек.

ПОдАРОК НА деНь РОЖдеНия
Некоторые свои ваучеры дарили. Борис Нем-

цов признался, что подарил свой ваучер Нурсул-
тану Назарбаеву. В ответ на столь щедрый пода-
рок Назарбаев прислал в Нижегородскую область 
поезд с зерном.

дВе «ВОлГи»
Их обещал Анатолий Чубайс каждому, кто 

подождёт роста цен на ваучер и вложит его в 
прибыльное дело. Заполучить их через суд по-
пытался житель п. Энергетик Владимир Кув-

шинов, который так и не получил обещанной 
Чубайсом прибыли. Суд принял решение в его 
пользу. Доехали ли до Кувшинова «Волги», не-
известно.

КУСОЧеК «ГАЗПРОмА»
Везунчиками стали те, кто обменял свои вау-

черы на акции прибыльных предприятий. Напри-
мер, в начале 1990-х в Москве за один чек мож-
но было получить 50 акций «Газпрома» (нынче 
прибыльность каждой акции – несколько тысяч 
процентов). Жителям Республики Марий Эл по-
везло куда больше, чем москвичам. Там за ваучер 
можно было взять 5900 акций того же «Газпрома» 
(сейчас этот пакет акций оценивается в десятки 
тысяч долларов и приносит солидную прибыль 
владельцам). Такая же ситуация с акциями «Ро-
стелекома», «РАО ЕЭС», «Норильского никеля» и 
других гигантов.

НА шиРПОТРеБ
Ваучер можно было поменять на одежду или 

технику. За один ваучер давали китайский пуховик 
или магнитофон, российский либо импортный.

«Аргументы и Факты» 
№40 от 03.10.2012

В прошлом году в России за-
крылись более 110 тысяч ком-
паний. 14,5% предприятий (16,5 
тысячи) были ликвидированы 
собственниками, в том числе 2,2% 
(2,5 тысячи) – в порядке банкрот-
ства. Самое необъяснимое, что 
среди закрытых производств не-
малая часть имеющих важнейшее 
оборонное значение.

Среди таких предприятий ПАО 
«Мотовилихинские заводы», 
выпускающие боевые ма-

шины из состава реактивных си-
стем залпового огня «Торнадо-Г» и 
«Торнадо-С». В группу организаций 
ПАО «Мотовилихинские заводы» 
входили ЗАО «Импульс-М», ООО 
«Металлургический завод «Кама-
сталь» (в стадии ликвидации), ООО 
«Мотовилиха – гражданское ма-
шиностроение», ООО «Механик», 
ЗАО «Специальное конструкторское 
бюро», ЗАО «Торговый дом «Мо-
товилихинские заводы» (в стадии 

ликвидации), ООО «Тепло-М», ООО 
«Третий Спецмаш» (производитель 
оружия, прекратил деятельность 29 
сентября 2022 года после процедуры 
банкротства), ООО «Торговая компа-
ния «Мотовилихинские заводы». АО 
«50-й Автомобильный ремонтный 
завод», занималось ремонтом во-
енной техники. С 27 июля 2022 года 
числится в стадии ликвидации. АО 
«172-й Центральный автомобильный 
ремонтный завод» – банкрот. ОАО «1 
Проектно-фортификационное бюро» 
– банкрот. АО «Жигулевский радио-
завод» – в стадии ликвидации. Это 
небольшой и  неполный перечень. 

Естественно, что свёртывание 
производств вызвало рост безра-
ботицы. Согласно исследованиям 
Центра стратегических разработок, 
количество незанятого населения 
увеличилось в субъектах Федера-
ции с преобладающей промышлен-
ной составляющей в экономике – в 
полтора раза в 53-х регионах, ещё 

в 16 регионах – вдвое. Самыми по-
страдавшими названы Курганская 
область, Республика Коми, Карелия, 
а также Костромская и Ульяновская 
области.  

Пока вместо увольнений ком-
пании, находясь «под давлением 
властей», сокращают зарплаты, 
переводят сотрудников на непол-
ный рабочий день или отправляют 
в неоплачиваемый отпуск. Но скоро 
начнутся открытые увольнения, по-
лагают эксперты, ведь собственники 
не смогут долго скрывать обрушение 
своего производства.

Росстат вынужденно признал, 
что в 2022 году у 29 миллионов, 
или 20%, россиян расходы на про-
дукты, прочие товары и услуги 
были меньше средней за год гра-
ницы бедности.

 Российские потребители всё туже 
затягивают пояса на фоне падения 
доходов, которое только ускоряется. 
Каждый третий начал экономить на 

еде. Удар по базовой человеческой 
потребности – питанию одна из при-
чин, которые вызывают ту самую 
тревожность населения. Рост цен и 
падение доходов неминуемо при-
ведут к обнищанию, а значит, вновь 
сделают актуальным вопрос введе-
ния продовольственных карточек. О 
них говорят давно, но вводить не ре-
шаются – это станет репутационным 
ударом по власти.

По материалам 
Телеграм-канала.

От редакции. За 2022 год в Чува-
шии ликвидировано свыше 1 тысячи 
организаций. Количество зареги-
стрированных компаний было мень-
ше, чем ликвидированных, на 252, 
или на 23%. Также обанкротились 
39 юридических лиц и крестьянско-
фермерских хозяйств. Такие дан-
ные приводит аналитическая служ-
ба аудиторско-консалтинговой сети 
FinExpertiza.

Власть боится репутационного удара
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КОРОТКОЙ 
СТРОКОЙ

 В российских школах в 2024 
г. появится предмет «Основа без-
опасности и защита Родины». Сей-
час формируется рабочая группа 
для разработки учебной программы 
и учебника. В её состав войдут пред-
ставители МЧС и Минобороны. А для 
девочек разработана программа по 
основам медицинской подготовки.
 В чебоксарском Парке Побе-

ды планируется соорудить мемо-
риал павшим бойцам СВО. Пока 
специалисты обсуждают места его 
расположения и варианты дизайна 
комплекса. 
 В Чувашии региональный 

Фонд защиты прав дольщиков 
планирует до конца 2023 года вве-
сти в эксплуатацию 3 долгостроя. 
Ещё по одному проблемному объ-
екту выплачены компенсации. Всего 
должны получить ключи от квартир 
370 семей.
 Госсоветом Чувашии подго-

товлен законопроект о наказании 
за нарушение правил содержания 
домашних животных, в том числе 
за отсутствие регистрационно-
го удостоверения. Минимальным 
наказанием для владельцев будет 
предупреждение. Также может быть 
назначен штраф от 1 до 2 тысяч ру-
блей, за повторное нарушение — от 
3 до 5 тысяч рублей.
 Суд обязал администрацию 

Вурнарского округа отремонтиро-
вать разбитую дорогу «Чебокса-
ры-Сурское-Кивьялы», сообщает 
прокуратура Чувашии. Ещё в ноябре 
прошлого года ремонта потребова-
ла прокуратура, но местные власти 
представление не исполнили. Теперь 
по решению суда дефекты покрытия 
дороги должны быть устранены в те-
чение 6 месяцев.
 В Чебоксарах правоохрани-

тели выявили ещё одну сеть игро-
вых салонов, которая действо-
вала с сентября 2021 г. по июнь 
2023-го. По месту жительства фигу-
рантов уголовного дела об игорном 
бизнесе прошли обыски, изъяты ком-
пьютерная техника, оборудование, 
черновые записи и наличные.
 После прокурорской провер-

ки в отношении бывшего главы 
администрации Козловского го-
родского поселения возбуждено 
уголовное дело. Его подозревают 
в служебном подлоге, сообщили в 
прокуратуре республики. Зная, что 
контракт по обустройству автостоян-
ки не исполнен, чиновник подготовил 
документы о приёмке и оплате в пол-
ном размере – 600 тысяч рублей.
 В Красноармейском районе 

завершился ремонт левой поло-
вины моста через реку шатьма на 
трассе «Чебоксары-Сурское». По 
отремонтированной части организо-
вано реверсивное движение авто-
транспорта. Другую половину моста 
подрядчик обещает сдать в эксплуа-
тацию раньше срока.
 В 78 детских садах Чебоксар 

будут установлены автоматиче-
ские ворота с системой контроля, 
в 16 – распашные ворота. Также 
будет смонтировано оборудование 
системы контроля доступа с видео-
наблюдением.  

Наши юбиляры:
Степанов Вениамин михайлович, (65 лет), замести-

тель председателя районной КРК, Чиршкасинское ПО, 
Чебоксарский район.

шемякина Надежда Пантелеймоновна, г. Канаш.
ягудин Пётр Витальевич, (55 лет), Союз советских 

офицеров.

В эти дни родились:
дмитриева лидия Владимировна, ПО-27, Вороши-

лова Надежда Аркадьевна, ПО-16, г. Чебоксары.
Васильев Олег Александрович, Романов Алексей 

Николаевич, г. Канаш.
Бородин Геннадий Николаевич, председатель Ян-

тиковского районного отделения общественной органи-
зации «Дети войны».

Копылов Константин Георгиевич, дубинина Свет-
лана Васильевна, г. Алатырь.

данилов дмитрий Александрович, шкарин Сергей 
Геннадьевич, марков Анатолий ефимович, Харито-
нова Зоя михайловна, Уляндин Владимир юрьевич, 
Шумерлинский район.

Николаев дмитрий Александрович, Тренькасин-
ское ПО, Чебоксарский район.

Асанов лев иванович, иванов Пётр иванович, ма-
линина юлия егоровна, пос. Ибреси.

Капралова Алевтина Алексеевна, с. Красные Четаи.
Чечурева Фаина Вячеславовна, Семёнов михаил 

иванович, Степанова лилия лазоревна, с. Аликово.
Паханов Владимир Николаевич, иванов Пётр Вла-

димирович, Никитина лидия ивановна, Кураков ми-
хаил Николаевич, Кураков леонид Николаевич, Союз 
советских офицеров.

Полезный уголок

ирина 
ФилАТОВА
депутат
Государственной 
Думы ФС РФ

Хорошие новости по двойной 
оплате отопления (с отрезанными 
трубами) в Канаше. 

Напомню, жильцы нескольких 
домов более 15 лет назад 
перешли на индивидуальное 

газовое отопление и отрезали трубы 
центрального отопления. Но к ним 

стали приходить многотысячные 
счета за прошедший период и при-
ходят до сих пор. 

После мучительных лет борьбы 
жителей с управляющей компанией 
и чувашскими властями, ряда де-
путатских запросов в федеральные 
органы власти, наконец начат кон-
структивный диалог. В результате 
моего очередного запроса навстре-
чу пошло Минэнерго. Недавно со-
стоялась расширенная ВКС с уча-
стием руководителя профильного 

департамента Минэнерго, местных 
властей, управляющей компании 
и самих заявителей, поднаторев-
ших в юридических тонкостях. 2,5 
часа шло детальное обсуждение. 
Федеральный орган запросил ряд 
документов и судебную практику. 
Сторонам гарантирован визит спе-
циалистов на место, в Канаш, если 
потребуется.  

Если гора не идёт к Магомету,..
Ждём в нетерпении, что логика и 

закон, наконец, восторжествуют.

Лёд тронулся

Некогда скучать ветерану
В эти дни ветеран партии и педа-

гогического труда, краевед А.Г. Ага-
фонов отмечает своё 85-летие.  

Уроженец деревни Альбусь-Сюр-
беево Комсомольского района, 
он окончил Чувашский госунивер-

ситет. Затем практически всю жизнь (с 
1960 по 1998 годы) проработал в По-
левояушской школе – старшим пио-
нервожатым, учителем истории, заме-
стителем директора и директором. 

Членом партии Анатолий Герасимович стал рано, в 22 
года. Как инициативного коммуниста его многие годы из-
бирали секретарём школьной парторганизации. Под его ру-
ководством в подвале школы был оборудован стрелковый 
тир, выделено помещение для школьного музея, упорядо-
чена организация внеклассных занятий пионерского и ком-
сомольского актива.

Краевед Агафонов активно вёл поисковую и исследо-
вательскую работу. Изучал историю школы и окружающих 
деревень, жизнь и быт местного чувашского и татарско-
го народов. Издал две книги по этой теме под названием 
«Хундурле». В 2017 году в соавторстве с земляком В.С. Ва-
сильевым им издана книга «По приказу Родины» про участ-
ников афганских и чеченских событий из Комсомольского 
района. Вышла в свет первая книга «Жители села Комсо-
мольское», охватывающая период с 1812 до 1945 года. За-
вершается подготовка второй книги, про период с 1945 года 
по настоящее время.

Сегодня пенсионер Агафонов живёт в Чебоксарах. И 
по-прежнему выделяется среди окружающих активной жиз-
ненной позицией. Вовлекает жителей своего микрорайона 
в работы по благоустройству территории и посадке дере-
вьев и цветов. Его старания на этом поприще отмечены 
благодарностью главы администрации города Чебоксары.

Вместе с товарищами по партии А.Г. Агафонов охотно 
участвует в протестных акциях и митингах, на выборах тру-
дится наблюдателем от КПРФ.

Чебоксарский горком КПРФ, коммунисты 16-го первич-
ного отделения сердечно поздравляют Анатолия Герасимо-
вича с юбилеем и желают ему доброго здоровья, активного 
долголетия, благополучия и счастья.

ю. Семёнов.   

Кому грозит штраф                                        
за остекление балконов?

Участились случаи, когда владельцев квартир за-
ставляют демонтировать только что установленные 
ими балконные конструкции. Управляющие компании 
(УК) наловчились предъявлять претензии и взыскивать 
штрафы с тех, кто нарушает региональные нормы, уста-
новленные для фасадов жилых домов. В каких случаях 
за остекление балкона или замену окон можно попасть 
под штрафные санкции, а когда неприятностей можно 
избежать?

В Петербурге УК заметила, что некоторые соб-
ственники квартир провели остекление балконов 
и замену окон. Такие действия изменили фасад и 

нарушили целостность его восприятия, а габариты и ха-
рактер устройства окон перестали соответствовать про-
екту. УК направила собственникам предписание приве-
сти окна и балконное остекление в исходное состояние. 
Хозяева квартир это требование проигнорировали. УК 
обратилась в суд, который удовлетворил иск комму-
нальщиков – нельзя нарушать архитектурный облик 
здания. В ряде регионов приняты специальные нормы, 
запрещающие что-либо менять в архитектуре дома. Та-
кой запрет распространяется не только на исторические 
здания, но и на дома массовой застройки. 

Разумеется, граждане вправе заменять устаревшие окна 
и балконные двери на новые, а также устанавливать на лод-
жиях и балконах дополнительное остекление. Однако перед 
выполнением работ по остеклению необходимо ознакомить-
ся с правилами благоустройства, утверждёнными в регионе 
и городе проживания.

В каких случаях претензий к фасаду даже при замене 
окон быть не может? Если новые окна не нарушают коло-
ристический паспорт и выполнены по той же конструкции и 
примерно из тех же материалов, что и старые, то никаких 
нарушений нет. В части балконного остекления формально 
нужно разрешение местных властей, а в некоторых регионах 
— решение общего собрания собственников.

Нужно ли всем демонтировать установленное остекле-
ние балконов? В большинстве случаев самовольно засте-
клённые балконы мало волнуют управляющие компании до 
тех пор, пока нет жалобы от других жильцов или указания о 
проведении проверки фасадов со стороны надзорных орга-
нов. При этом, даже если перепланировка была проведена 
без согласования много лет назад, её можно узаконить.


